



EDITORIAL

LA MEDICINA EN TINTA : UNA MIRADA A LOS INICIOS

THE MEDICINE IN INK : A LOOK TO THE BEGINNINGS

Autor: O del Echevarría Gil*

*Licenciado en Socioculturales. Facultad de Tecnología de la Salud. Universidad de Ciencias Médicas de La Habana. Correo electrónico: maurabv@infomed.sld.cu

La primera obra impresa en Cuba fue la *Tarifa general de precios de medicinas* realizada en Santiago de Cuba por Carlos Habré en el año 1723. Sí, la imprenta en nuestro país surge al servicio de la Salud. Pero debido a que aquella no se convierte en un negocio rentable, varios de los documentos oficiales de la época debieron imprimirse en México.

La incipiente imprenta adquiere madurez y estabilidad por el año 1790 gracias, entre otros factores, a la impresión bimensual del *Papel Periódico de la Havana*. Este tenía como objetivo dar a conocer los anhelos de la sociedad criolla convirtiéndose, así, en un testamento de la evolución de lo cubano. Entre sus redactores figuraba, quien más tarde se conocería como el primer higienista cubano, Tomás Romay.

Con un médico en la nómina es de esperar artículos científicos que tuvieran como tema la medicina. Así fue, Romay usó el Periódico como plataforma para presentar la inoculación preventiva contra la viruela como método idóneo para no contraer la enfermedad. Esta labor divulgadora serviría de base para la campaña de vacunación que llevó a cabo desde 1803.

Hoy no solo dependemos de la tinta si queremos dar a conocer los resultados de nuestras investigaciones, gracias a los adelantos tecnológicos, tenemos plataformas digitales, como esta, para socializar el conocimiento y contribuir de esta manera a perfeccionar la eficiencia y calidad de la salud en Cuba.